

Fecha: 26-01-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: Histórica primera titulación en el Campus Universitario de la Umag Cabo de Hornos

Pág. : 8
 Cm2: 256,1
 VPE: \$ 334.713

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Turismo de Conservación Biocultural

Histórica primera titulación en el Campus Universitario de la Umag Cabo de Hornos

La Universidad de Magallanes (Umag) vivió un hito histórico al celebrar, por primera vez, una ceremonia de titulación en la comuna de Cabo de Hornos. Lo anterior representa un avance concreto en la descentralización de la educación superior pública y consolida la presencia efectiva de la universidad estatal en la región más extrema del territorio nacional.

La ceremonia se realizó en dependencias del Campus Universitario Cabo de Hornos, ante la presencia de autoridades regionales, comunales y universitarias, quienes acompañaron a los primeros egresados y sus familias en una jornada marcada por el simbolismo y la emoción. En esta ocasión se tituló la primera promoción de la carrera de Técnico de Nivel Superior en Turismo de Conserva-

ción Biocultural, integrada por Max Schiesewitz Castro y Evelyn Vergara Puelpán, quienes se convierten en pioneros de un proyecto académico diseñado en respuesta a las características únicas del entorno natural y cultural del territorio.

José Maripani Maripani, rector de la Umag, destacó la relevancia de este acontecimiento. "Vivimos un hito histórico para nuestra universidad y para el territorio más austral del país, ya que esta primera titulación en el Campus Universitario Cabo de Hornos confirma que la educación superior pública cumple su misión cuando llega efectivamente a los territorios, formando personas con pertinencia, identidad y vocación de futuro".

La directora del Campus Universitario Cabo de Hornos, Fran-

cisca Massardo, valoró profundamente este momento, destacando que la carrera surgió como respuesta a la necesidad de contar con profesionales y técnicos que comprendan la complejidad ambiental, biológica y cultural del extremo austral, un espacio reconocido por su biodiversidad única y por el legado de los pueblos originarios que habitaron la zona. En ese sentido, precisó que el programa integra una formación multidisciplinaria que combina el turismo sustentable, la conservación del patrimonio natural y el respeto por las comunidades locales.

Desde la mirada de las y los titulados, este logro fue valorado como una experiencia transformadora. Evelyn Vergara Puelpán, primera egresada de su especialidad, manifestó un profundo com-



Foto: Cecilia

Desde la izquierda, Melissa Flores, vicerrectora de la Umag; titulados Max Schiesewitz y Evelyn Vergara, y directora del Campus Cabo de Hornos, Francisca Massardo.

promiso con la protección de la naturaleza y el respeto por las culturas locales, destacando su proyección personal y profesional en el territorio. "Ahora los planes están en quedarme acá en la isla, seguir avanzando en el tema del turismo", señaló, agregando que su objetivo es "trabajar ahí en conjunto por este sueño de tener ya un propio emprendimiento turístico"

y "poder compartir esto con todas las personas que visitan el lugar".

Por su parte, Max Schiesewitz Castro destacó su especial interés por el estudio de las aves y la botánica, recordando con particular afecto las salidas a terreno y la posibilidad de interactuar directamente con investigadores especializados en distintas áreas científicas.